
 　　日頃より保護者の会の活動にご理解ご協力賜りありがとうございます。
　さて、保護者の会では『誰もが参加しやすい保護者の会』を目指して、随時、委員や係活動の見直しを
　行っております。
　　今年度の初めの委員会で、委員になって困ったこと、来年度へ向けて改善したいことについて意見を
　募ったところ、大きく４つの課題（後述）に集中していることがわかりました。
　　これらの問題を改善すべく、情報収集の手段として、来年度よりGoogleフォームのアンケート機能
　を利用し、４月の保護者会の前に情報収集を行いたいと考えております。

　　保護者の皆様におかれましては、ご多用のことと存じますが、アンケートの回答にご協力をお願いい
　たします。

 １．依頼予定時期
　　　令和５年４月初旬
　　　※初の試みにつき、令和５年１月頃にも試験的に同様のアンケートをお願いする予定ですので、
　　　その時点での情報でご回答をお願いいたします。

 ２．アンケートで収集する情報（アンケート項⽬）
　　　①メールアドレス（※１）
　　　②お子さん/保護者の氏名（漢字・フリガナ）
　　　③学年とクラス
　　　④兄弟の有無（花小金井小学校在籍のお子さんのクラス情報含む）
　　　⑤委員経験の有無
　　　⑥登校時間見守りパトロールの参加可否
　　　　（※１）@docomo.ne.jpや@ezweb.ne.jpのドメインをご使用の方へ一斉メールが届かない事象
　　　　　が発生しております。可能な限り上記ドメイン以外のご入力をお願いいたします。　
　　
　　　
 ３．改善したい４つの課題
　　（１）メールアドレス名簿について　
    ※２．アンケート項⽬①②③に紐づきます
　　　　　昨年度より電話連絡網が廃止され、保護者の会で各クラスのメールアドレス名簿を作成するこ
　　　　　ととなりました。今年度は、保護者の皆さんから手書きでメールアドレスを収集したために、
　　　　　文字の判別がつかない場合（※２）や打ち間違いがあり、正しい連絡先の確認に多大な時間を
　　　　　要した為、収集方法を改善したいと考えています。
　　　　 （※２）文字の判別がつかなかった例
　　　　　　　　　英小文字のｌ（エル）と数字の１（イチ）、
　　　　　　　　　英大文字のO（オー）と数字の（０）ゼロ　など
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　 （２）登校時間見守りパトロールについて　
　　　　※２．アンケート項目②③⑥に紐づきます
 　　　　　お子さんの安全な通学を見守る為、登校時間の見守りパトロールを係として募集しておりま
 　　　　　すが、未就学のお子さんがいらっしゃる場合や、お仕事をされていて都合がつけづらいと
　　　　　 いった理由（※３）から、係が決まりにくいクラスがありました。
　　　　　 一方で、通学路において通学時、危険と思われる箇所は増えており、登校時間の見守りパト　
　　　　　 ロールのニーズは増えておりますが、クラスによっては必要なパトロールの係の担当者が決
　　　　　 まらないクラスもあります。
　　　　　 どれくらいの保護者が可能なのかどうか、まず現状を把握したいです。 　　　　　　　
　　　　　（※３）保護者の方のご対応が難しい場合、祖父母などの親戚の方へお願いする等、代役を
　　　　　 立てていただくことも可能です。

　 （３）クラスのお手伝い（委員含む）の係決めについて
　　　　※２．アンケート項目②③⑤に紐づきます
　　　　　 花小金井小学校では原則、お子さん１人につき１回の委員（保護者の会委員・青少対委員）
　　　　　 をお願いしておりますが、立候補が出ない場合は４月の保護者会で委員経験がない方の中か
　　　　　 らくじ引きで決めています。
　　　　　 委員経験の有無は、保護者の会で保有している歴代の委員一覧（手書きノート）を参照する
　　　　　 ことで確認することができますが、確認には時間を要します。
　　　　　 また、４月の保護者会に欠席した方に関して、その場で委員経験の有無を自己申告していた
　　　　　 だいたり、ご家庭の事情などを伺ったりすることが難しいため、手違いでくじ引き対象とな
                 る可能性があります。
                 Googleフォームで委員経験の有無を事前に自己申告いただく事で、委員が対象リストを作
　　　　　  成するより、はるかに簡単かつ正確に情報を把握することができ、円滑に係決めを進行でき
                 ると考えます。
　　      （注意！）
                       アンケートへの回答がない場合、委員経験なしとしてくじ引き対象となる
                        可能性があります。ご回答のご協力をお願いいたします！！

　　（４）運営費の兄弟関係のリストについて　
　　　　※２．アンケート項目②③④に紐づきます
　　　　　 運営費を４月の保護者会で受領する際は学校からいただく兄弟関係リストを元に対応してお
 　　　　　りますが、 学校のリスト更新時期と保護者の会の入手時期が近しい日であるため、内容が正
　　　　　 しくないことが保護者会当日に判明する事例が多くありました。
　　　　　 その為、運営費の徴収時に兄弟関係を保護者の会が把握できず、混乱してしまうという問題
　　　　　 がありましたが、こちらも自己申告していただく事で、事前に正しい情報が正確にわか為、
　　　　　 今後は運営費の徴収を円滑に行えると考えています。

 �４．Googleフォーム導⼊の経緯
　　　　　　上記４つの課題以外にも、保護者会当日に欠席する方からの伝言が様々な所から来るた
　　　　　め、確認漏れなどもあり、役員決めが難航するクラスもあります。

　　　　　　これらの解決策として、事前に保護者の方々に入力いただいた情報を把握することで、
　　　　　ミスの軽減・作業の効率化を図れると考え、Googleフォームを導入することといたしまし
　　　　　た。
　　　　　　集めたアンケート結果は、スプレッドシート（Googleドライブ内にあるExcelと同じような
　　　　　機能）で並び替えができ、各クラスの情報としてデータで簡単に管理することができます。
　　　　　　また、既に花小学童の役員・係決めで導入した実績もあります。

 
 



ご協⼒よろしくお願いいたします。

  保護者の会委員の仕事内容に関して質問をお寄せいただくことが多いので、簡単に保護者の会の現�
状の活動について補⾜させていただきます。
 花⼩保護者の会は、PTA組織には属しておらず、花⼩独⾃の団体です。⼩平市のPTA総会への参加や広�
報誌の作成をはじめその他PTAならではの仕事はありません。活動内容も、⼀般のPTA組織よりは少な�
く、また運営費も周辺の学校(⼩平市・国分寺市・⼩⾦井市等13校)を調査したところ、花⼩の運営費は�
低価格であることが分かりました。その反⾯、活動の作業⽅法がとてもアナログな事も分かりました。
�
 近年、フルタイムで働くご家庭も増えており、そういったご家庭の保護者でも保護者の会の活動に気�
軽に参加していただけるように、削減できる作業はどんどん減らし、今年度はアナログからデジタルへ�
の移⾏を通じて⼤幅に作業効率の向上を図るなどの改善を重ねながら活動しています。
�
 保護者の会の具体的な問題点を洗い出し改善していくために、今年度の第⼀回保護者の会が終わった�
段階で委員全員から『Googleフォーム』で意⾒を集め、さまざまな改善に取り組んでいます。�
（取り組んでいる改善については、また別途今年度中にご報告予定です。）
�
 その⼀環として、これまで、コロナ禍での緊急事態宣⾔下等を除き、通常毎⽉開催(年間11回)されて�
いた委員会(学校に集まって⾏う会議)の回数を、今年度は⼀学期に⼆回ずつの開催に絞る事が出来まし�
た。（削減した⽉の委員会は、メール報告という形で書⾯開催としています。）
 また、集まらない⽉には『Googleフォーム』を積極的に利⽤する事で、集まらずとも意⾒の集約が効�
率的に⾏う事が可能で、意⾒を集約する⽉と、アプローチ⽅法を出し合い、みんなで考える⽉のメリハ�
リを付ける事ができました。

 その他にも、保護者委員で使⽤するコピー機の使⽤⽅法について、毎年第⼀回委員会後に⼝頭で引き�
継ぎを⾏っていましたが、いざ使⽤する時には覚えておらず、困る事が多く⾮効率な為、YouTubeに�
『保護者の会チャンネル』を作り、いつでも⾒られる動画のマニュアルを作成し、とても好評です。
(限定公開)

 また、第⼀回の保護者会での役員・係決めは、簡単なマニュアルがあったもののクラスによっては使�
⽤していなかったり、対応にバラつきがあり、委員⾃体も進め⽅で困る事があった為、ルールや⽂⾔を�
統⼀して、委員会で周知したり、改善点の意⾒を出し合いながら改良しました。

 上記は今現在、誰もが参加しやすい活動を⽬標に、改善に動き出しているほんの⼀部ですが、仕事内�
容によっては、今後は外部発注の可能性も検討しながら、より多くの保護者の⽅々に、少しでも気軽�
に、保護者の会の委員活動に参加していただければと思っています。
�
 今度も引き続き委員の作業量の改善・負担の⾒直しを⾏いながら、必要な作業は皆で分け合い、⼦ど�
もたちがよりよい環境で学校⽣活を送れるように⽀援したいと考えております。ご多⽤のところ⼤変恐�
縮ですが、時期がきましたら『４⽉の保護者会に係るアンケート』へのご協⼒、また保護者の会委員活�
動へのご参加の程、重ねてよろしくお願い申し上げます。

【補⾜:保護者の会の活動について】


